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An den 103. Landeskongress der  
Jungen Liberalen NRW 
 
 
 
 

16. März 2025 
Rechenschaftsbericht 2024 
 
Liebe JuLis, 
 
auf dem 102. Landeskongress in Paderborn habt ihr mir erneut das 
Vertrauen für das Amt des Schatzmeisters geschenkt. Gerne 
möchte ich meinen Rechenschaftsbericht jedoch nicht nur auf die 
kurze Amtszeit seit vergangenem November richten, sondern auf 
das ganze Geschäftsjahr 2024. Die konkreten Zahlen werde ich Euch 
auf dem Kongress in Mülheim vorstellen.  
Im ersten Halbjahr 2024 lag ein Fokus auf der Europawahl, auch 
wenn der finanzielle Aufwand hierzu überschaubar sein. Zum Ende 
des Jahres kamen dann die Vorbereitungen für die vorgezogene 
Neuwahl zum Deutschen Bundestag hinzu, wenngleich auch hier 
die wesentlichen finanziellen Aufwendungen erst im Jahr 2025 
getroffen worden sind. 
 
Unsere Einnahmen generieren wir aus Mitgliedsbeiträgen, der 
Landesförderung und sonstigen Einnahmen. Aufgrund gesunkener 
Mitgliedszahlen, sind auch die Einnahmen aus Beiträgen gesunken. 
Erhöhen konnten wir hingegen die Einnahmen aus der 
Fördermitgliedschaft. Zudem konnten wir die Einnahmen aus 
Vermarktungen, die bereits im Vorjahr sehr hoch waren, 
einigermaßen stabil halten. Auch haben wir weiterhin eine 
monatliche Förderung in Höhe von 2.500€ von unserer Mutterpartei 
erhalten, wofür wir sehr dankbar sind.  
Die Landesförderung durch das Land NRW ist eine wichtige 
finanzielle Stütze für unseren Verband. Mit den Mitteln versuchen 
wir daher sorgsam umzugehen und diese im Sinne das 
Fördergebers zu verwenden. Dank einer Dynamisierung können wir 
hier grundsätzlich jedes Jahr, mindestens bis zum Ende der 
Landtagswahlperiode, mit steigenden Einnahmen rechnen. 
 
Hinsichtlich der Mitgliedsbeiträge zahlen fast alle Kreisverbände 
spätestens zum Landeskongresses ihre Rechnungen. Aktuell gibt es 
vor allem in zwei Kreisverbänden Schwierigkeiten, sodass diese 
tendenziell als „weiße Flecken“ bezeichnet werden können. Hier ist 
für einen neuen Landesvorstand sicherlich noch Handlungsbedarf. 
 



In der Landesgeschäftsstelle haben wir im Jahr 2024 eine weitere 
Einstellung vorgenommen und Yannick als Referent für 
Videoproduktionen auf Minijob Basis eingestellt. Hierdurch gelingt 
es uns mit professionellen Videos weite Reichweiten in sozialen 
Netzwerken zu erziehen und die politische Bildung zu stärken. 
 
Deutlich sparen konnten wir bei den Landeskongressen. Während 
wir im Vorjahr noch unseren Jubiläumskongress in Düsseldorf 
Neuss hatten, konnten wir im Jahr 2024 in Recklinghausen und 
Paderborn zwei eher günstige Kongress ausrichten. Dies trägt im 
großen Maße zu dem guten Jahresüberschuss bei. 
 
Als Landesverband verfügten wir zum Jahresende über einen 
Kassenbestand von fast 120 TEUR. Unser Ziel war es auch von den 
wieder gestiegenen Zinsen etwas zu profitieren. Dabei legen wir 
Wert auf Sicherheit der Einlagen. Da Fremdbanken kaum Gelder 
von Nichtkunden annehmen, haben wir uns entschieden das Geld 
zunächst bei unserer Hausbank, der Commerzbank, zu belassen. In 
einem ersten Schritt haben wir 2024 die Liquidität regelmäßig 
zwischen Tagesgeldkonto und Girokonto 
hin- und her gebucht. Darüber hinaus haben wir es geschafft auch 
Festgelder bei der Commerzbank anzulegen.  
 
Abschließend möchte ich im Sinne guter Corporate Governance 
darauf hinweisen, dass bekanntermaßen die Aufgabe des 
Schatzmeisters bei der FDP NRW durch meinen Vater ausgeübt 
wird. Aufgrund der organisatorischen-rechtlichen Trennung von 
JuLis und FDP (anders als z.B. bei JU oder GJ) kommt es hier in der 
Regel zu keinen Interessenskonflikten. Lediglich im Bereich 
Mietverhältnis und monatliche Zuwendung kann es zu 
Berührungspunkten kommen. Sollte dies der Fall sein, wird dies 
entweder auf Geschäftsführer-Ebene oder unter Einbeziehung der 
Vorsitzenden geklärt. 
 
Einen Dank möchte ich auch den Kassenprüfern Denis Schmidt 
und Tim Herkens aussprechen, die sich die Zeit nehmen und unsere 
Buchhaltung auf Richtigkeit untersuchen und dabei auch den ein 
oder anderen Fehler, der im Alltag passiert, aufdecken.  
 
 
Beste Grüße 
 
 
Jonathan Dammermann 
Landesschatzmeister 


